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杭州新闻·两会

本报讯 生活中，大龄女青年蛮常见。

这一现象的原因很多，但是不是跟读书年龄

有关呢？有人认为是！昨天，杭州市政协委

员、市总商会副会长王大安把自己提交的提

案《关于政府推行女孩比男孩早一年就学建

议》放到了朋友圈，立刻引来众多点评。

“读书、就业、结婚对每个人来说都是重

要的事，更是社会人人关心的大事，涉及到所

有家庭的幸福。”王大安在接受钱江晚报记者

采访时说，在中国，男女恋爱结婚，一般都是

男人比女人大 1 到 2 岁，这对家庭组合也是

比较好的。

由此，他一直在考虑，童年时代男孩和女

孩同龄上学，造成了男女婚姻上的问题。“男

孩不大乐意去找同龄女孩谈恋爱。而女孩子

在读书时期没有找到合适的恋爱对象，到了

社会上找对象会更困难。”他觉得这也是大龄

女青年蛮常见的重要原因。

如何破解？王大安认为，让女孩早上学

是有效途径之一。“女孩在生理上和心理上都

比男孩要早成熟 1-2 岁，若是鼓励早成熟的

女孩比男孩早一年就学，是符合自然生理现

象的，同时也会产生更多的经济效益和社会

效益。比如说，早上学就能早出来工作，能为

社会创造效益。”

对这样的一个建议和观点，钱江晚报记

者采访了几位家长和适龄女生。

有两个女儿的阮女士对这个建议非常支

持，她说女儿们都是下半年出生的。“就因为

这个‘晚上一年学’可能让她们丧失一些机

会。因为，招聘单位不可能看求职者的月份，

他们看的是出生年份。”阮女士说，强烈建议

改变这种一刀切的方式，但是具体如何改革，

她觉得还是要细化，根据实际情况来定。

女儿还在上小班的周女士对这个提议比

较纠结：“有一定的道理，但其实我希望女儿

能多玩一年，充分享受童年。”

1991年出生的骆琳说，她的朋友中有比

她小一岁的妹子，再加上对方小学读了五年

制的学校，同样情况下，她大学毕业时，人家

已经快读完研究生了，相对而言还是有一定

优势的，“就学年龄一刀切有一定弊端，如果

能改成自主选择会不会更好些呢？”

杭州市教科所特级教师韩似萍说，“刚上

学时，男孩女孩心智发展没多大差异。女孩

青春期发育会早一点，但 19 岁左右，身心发

展又差不多处在同一水平了。认为女孩子早

熟就要早上学，理论上缺乏依据。

如果你对这一建议有自己的观点，可以

通过钱江晚报互动热线96068告诉我们。

本报记者 徐建国 余雯雯

男孩女孩身心发育不同步，有政协委员建议

女孩比男孩提前一年上学，你怎么看

5年收到提案3959件
目前立案提案均已办复

杭州市政协十一届一次会议开幕式上，

对市政协十届一次会议以来的5年提案工作

进行了梳理。

五年来，共收到以提案形式提出的意见

建议 3959 件，经审查，立案 3210 件，立案率

为 81.08%，其中党派、团体、界别组、专委会

集体提案 517 件，占 16.11%；委员个人或联

名提案 2693 件，占 83.89%。目前，立案提案

均已办复。

五年来，委员们最关心的是涉及城建、交

通等方面的话题，共递交提案 1235 件，占总

数的38.47%。委员们关注城市发展，在拓展

空间、改善交通、保护环境等方面出谋划策，

推动了“美丽杭州”建设。

值得一提的是，政协委员们以提案形式

提出的意见建议，一些已经被相关部门采纳。

如有关提高城市防涝能力，加强地下空

间开发等提案，承办单位在项目建设中多次

与委员沟通协商，许多建议被《地下空间开发

建设“十三五”发展规划》、《关于加快推进城

市地下综合管廊建设的实施意见》采纳。

有关加快停车场库建设，改进老城区交

通管理等提案，连续多年作为重点提案，相关

部门进行认真研究，修编《城市建筑工程机动

车停车位配建标准实施细则》，促进了城市交

通改善。

25个提案获表彰
获奖委员：履职有路勤为径

昨天的开幕式上，对2016年度优秀提案

进行了表彰，共涉及25件。这些受表彰的提

案，无不凝聚了委员们的心血。

政协委员张伟宁，中控科技集团有限公

司副总裁。作为科技界别的委员，张伟宁在

调研中发现，一些企业的自动化水平程度不

高。去年杭州市“两会”上，他递交了《对发展

自主可控高端装备及“工业互联网+”领域的

若干建议》，受到各方关注。这份提案，也被

评为了2016年度优秀提案。

拿到这本荣誉证书，张伟宁委员也格外

兴奋。总结五年来担任市政协委员的经历，

张伟宁说道：“政协委员的身份，不仅是一份

荣誉，更是一份责任。”过去五年，他的不少提

案已经被相关部门所采纳，一些内容已经在

具体的政策中有所体现。

政协委员王景峰，自从2012年成为杭州

市政协委员以来，年年都是有备而来。他递

交的提案连续三年获得年度优秀提案，还被

评为“优秀委员”等荣誉⋯⋯

在杭州杭千高速公路发展有限公司工作

的王景峰，去年的提案《关于发挥高速公路经

济走廊作用，助推杭州经济发展的建议》，被

评为年度优秀提案。

这么多年的履职经历，在王景峰委员看

来，“履职有路勤为径”，他这样认为也是这样

践行着。“看病难”一直是困扰杭州市民的老

问题，王景峰决定在这方面做一个“探路者”。

2012 年，他在认真调研后撰写提案《关

于增加医保卡银行转移支付功能的建议》，建

议变革沿袭几十年的传统付费模式，全国首

创推行“诊间结算”模式。后来，这种模式还

被列入杭州《政府工作报告》2013 年为民办

十大实事之第七位，现在不仅在杭州，更是在

全国各地的医疗机构广泛推广应用。

接受钱江晚报记者采访时，张伟宁、王景

峰等委员也表示，他们非常珍惜政协委员的

履职机会，不忘初心，积极履职。

昨天，杭州市政协十一届一次会议在省人民大会堂开幕。

2017 年是实施“十三五”规划的重要一年和供给侧结构

性改革的深化之年，是放大 G20 峰会效应、加快城市国际化

的关键之年，也是十一届市政协的开局之年，做好今年政协工

作意义重大。

委员们认真听取和审议政协第十届杭州市委员会常务委

员会工作报告和关于提案工作情况的报告。会上，还对25件

杭州市政协2016年度优秀提案进行了表彰。

杭州市政协十一届一次会议开幕
过去五年，委员们最关注城建、交通

本报记者 蓝震 文/摄

25 件杭州市

政 协 2016

年 度 优 秀 提

案受到表彰。


